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Gil Robles satisfecho
El señor Gil Robles se mostraba 

muy satisfecho de lo sucedido en la 
sesión secreta.

—Hay que desentrañar—dijo—el 
sentido de la votación que se ha pro
ducido ahí dentro. Han votado la 
proposición del señor Royo Villano- 
va la minoría Radical, la minoría agra
ria, la Lliga, los Radicales demócra
tas, y la Izquierda Republicana. He
mos votado en contra de esa pro
puesta nosotros, es decir, la CEDA, 
única y exclusivamente. Y ya se ha 
visto el resultado de la votación. To
dos ellos, unidos, han tenido 86 vo
tos. Nosotros, 105. El que quiera en
tender, que entienda.

Algunos diputados de la CEDA 
destacaban también el asunto en los 
pasillos y decían: «Ya habrán visto 
todos lo ocurrido. Que no lo olviden 
dentro de dos semanas».
La distribución de la cantidad re- 
caudadaen la suscripción nacional

El señor Jalón manifestó por la tar
de en el Congreso que se había reu
nido con el señor Aizpún para tratar 
de la distribución de la cantidad re
caudada en la suscripción para la 
fuerza pública, que asciende a 16 mi
llones 667.000 pesetas. Como faltan 
datos de la Comandancia de la Guar
dia civil de Oviedo y de los Cuerpos 
de Seguridad y Asalto, se han recla
mado con urgencia. Sin embargo, 
volverán a reunirse hoy a las doce y 
media en la Presidencia del Consejo 
para seguir trabajando a la vista de 
los datos recibidos, con el propósito 
de terminar su ponencia antes del 
Consejo del martes, y que quede re
suelto todo en los primeros días de 
la semana próxima.

Tienen el criterio de dar preferen
cia a l,a reconstrucción de los hoga
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Ponipas Fúnebres Sucesores Viuda de Nicanor San Segundo.—San Segundo, 33,

res, deshechos por la muerte de quie- 
nes los sostenían. Para ello formarán 
un grupo para atender a aquellas fa 
milias que perdieron al que era la ba
se económica de su vida. Después se 
atenderá a los heridos, y preferente
mente a los mutilados que quedaron 
inútiles para el trabajo. Y si después 
de atender suficientemente a los gru
pos indicados hubiese remanente pa
ra ello se verá si procede hacer un 
reparto entre quienes combatieron o 
actuaron durante la represión, o es
tablecer alguna fundación benéfica.

Noticias de Asturias

OVIEDO.—El gobernador gene
ral señor Velarde ha manifestado a 
los periodistas que 260 mineros de la 
mina «Piquera», se han declarado en 
huelga por haber quitado la Guardia 
civil los carnets a cuatro mineros 
complicados en el movimiento revo
lucionario.

La Delegación del Trabajo ha de- 
cTarado ilegal la huelga, por no res
ponder a reivindicación de ningún 
género, autorizándose a las Empresas 
a despedir a quienes no se reinte
gren al trabajo inmediatamente y fa
cultándoseles en este caso a readmi
tir nuevo personal el próximo lunes.

El gobernador manifestó por úl
timo que está dispuesto a garantizar 
a toda costa la libertad de trabajo.
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ESTE NUMERO HA 
SIDO VISADO POR 

LA CENSURA

Las bodas de oro de una religiosa

El Ayuntamiento de Burgos acuerda felicitarla y el 
alcalde y varios concejales asisten a la 

función religiosa

BURGOS.—Se han celebrado, con । 
gran solemnidad, diversos actos or
ganizados con motivo de las bodas ! 
de oro de vida religiosa de Sor Justa 
Lostau, superiora del Hospital Mili
tar, en la capilla de éste. ]

Dicha capilla fué insuficiente a to- ■ 
das luces para contener a la numero
sísima y distinguida concurrencia que 
a los cultos asistió. Por la mañana 
hubo comunión en la que ofició el 
Excmo. señor Arzobispo acercándose 
a la Sagrada Mesa numerosísimos 
fieles, incluso los sanitarios y enfer
mos que en gran mayoría asistieron 
al acto.

A las once tuvo lugar la función 
solemne, consistente en misa de me
dio pontifical. En lugar destacado de 
lacapilla—abarrotada de gente—veía
se a Sor Justa, con sus familiares, a 
los que acompañaban el alçalde de la 
ciudad señor Santamaría, teniente al
calde señor Izquierdo y concejal se
ñor Domingo Monedero, aparte de 
los jefes militares del Hospital y. el 
operador de Madrid teniente coronel 
señor Sánchez Vega, que también 
quiso unirse a la ceremonia. Acudie
ron a la misma numerosísimas Her
manas de la Caridad de los pueblos 
circunvecinos, aparte de varias supe- 
rioras de distintas Casas que la Co
munidad tiene establecidas, incluso 
la de Peralta (Navarra), de donde 
Sor Justa es superiora honoraria. Ter
minada la misa el Arzobispo dió la 
bendicióji Papal que expresamente 
había sido concedida por S. S.

El alcalde ha manifestado que, con 
motivo de las bodas de oro de Sor 
Justa Lostau, ha recibido de un bur- 
galés que oculta su nombre, un do
nativo de mil pesetas para que la Al-

caldía las distribuya como mejor crea periódico de izquierdas que no ha
para los pobres de Burgos.

El Ayuntamiento ha acordado que 
conste en acta el agradecimiento de 
la Corporación por este donativo y 
se comunique al donante, cuyo nom
bre la Alcaldía conoce, y que se feli
cite a Sor Justa por sus bodas de oro, 
uniéndose así la ciudad a esta fiesta 
tans impática.
Unos acuerdos del Ayuntamiento

—En la sesión municipal se estu
dió una instancia de los recogidos y 
asilados en el Hospital de San Juan 
y Casa Refugio pidiendo se resta
blezca el culto católico y se nombre 
capellán. Se accedió a lo solicitado 
por los acogidos, aprobándose el res
tablecimiento del culto, haciéndose 
constar en el dictamen que éste no 
se había interrumpido. Se autoriza a 
la Alcaldía para que señale la canti
dad que se ha de destinar al mismo, 
que será idéntica a la que figuró en 
otros presupuestos.

Sobre anuncio de un concurso pa
ra proveer en propiedad la plaza de 
capellán administrador del Hospital 
de San Juan y Asilos Benéficos. Se 
acuerda la unificación de los dos car
gos en una sola persona señalándose 
tres mil pesetas de sueldo, quinque
nios, y casa habitación. Se proveerá 
la plaza mediante concurso.

Hauptmann, condenado 
a muerte

FLEMINGTON.—El Jurado que 
ha visto la causa por el rapto del hijo 
de Lindbergh, ha reconocido la cul
pabilidad de Hauptmann, condenán
dole a muerte. No obstante tienen

«Como un tiro» les ha sentado a 
algunos la creación del Secreta
riado Social por la Junta Central 
de Acción Católica. No ha faltado

' podido reprimir el susto y ha sali
do clamando con la conocida te* 
cía de que si la Religión no debe

Así debe hacerse
MADRID.

Firmado en primer término por el 
diputado por León señor Roa de la 
Vega, se ha presentado a la mesa del 
Congreso el siguiente ruego:

«Los diputados que suscriben for
mulan al excelentísimo señor presi
dente del Gobierno el ruego de que 
se dé al folleto que contiene la ver
sión oficial de los pasados sucesos re
volucionarios la difusión que exige la 
importancia de la indicada publica- | 
ción, entregándose ejemplares de és
ta a todos los señores diputados a fin 
de que puedan darlos a conocer en 
sus respectivas circunscripciones».

La comisión de Agricultura
Se ha reunido la comisión de Agri

cultura.
El presidente dijo que se había 

emitido un dictamen regulando el 
mercado de alcoholes y otro autori
zando al ministro de Agricultura pa
ra regular el de trigos.

Se obligará al Estado a destinar 50 
millones de pesetas para el crédito 
agrícola como propuso el anterior 
ministro de Agricultura señor Del 
Río, que serán distribuidos entre la» 
Juntas de contratación.

que dar su asentimiento el Tribunal 
Supremo del Estado, el de Casación 
y el del Perdón, no Celebrándose el 
recurso antes del día 2 de mayo pró
ximo.

mezclarse en política y que si el 
Sindicalismo católico es un instru
mento de los capitalistas y todas 
esas desacreditadas fantasías con 
las que se quiere desprestigiar lo 
que no puede imitarse.

Lo que en realidad pasa es que 
los elementos extremistas están 
acostumbrados a considerar a las 
masas obreras como terreno aco
tado en el que solo ellos pueden 
maniobrar, cazando incautos a 
manadas por el bonito procedi
miento del reclamo igualitario o 
de prenderlos en la liga de las 
más disparatadas utopías. Esto 
parece que está en camino de aca
barse. El proletariado va abrien
do los ojos; muy lentamente, es 
verdad, con verdadera resistencia 
inconsciente a reconocer la ver
dad. Pero lo cierto es que esta, 
que tiene una fuerza incontrasta
ble, se va imponiendo a favor de 
los desengaños, de los obreros, 
de las burdas maniobras de los 
dirigentes socialistas y de las heca
tombes revolucionarias. La sindi
cación cristiana, aleccionada por 
la experiencia, instruida por las 
Encíclicas, minuciosamente estu
diada en asambleas y semanas 
sociales y poseedora de una doc
trina que no se basa en sueños 
ni se orienta hacia imposibles, va 
ganando adeptos. Lo cual amena
za en sus mismos cimientos a las 
organizaciones extremistas.

El ejemplo de Moreda ha sido 
significativo. Y a nadie puede ex
trañarle que ante el «peligro» de 
que en cada pueblo llegue a haber 
un fortín de la paz, del patriotis
mo y del obrerismo sano y cons
ciente como aquel, tiemblen, pro
testen y se desesperen los que
solo pueden subsistir por el 
roto, por el motin y por la 
lución.

albo- 
revo-

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Su desconsolado esposo don Luciano Clemente y Guerra; hijos doña Sofía (ausente\ ^ Seos 
doña Esperanza, doña Isabel, don León, don Luis, dona Carmen y don Vicente a"2® ^v don 
don Donato Varela, doña Lucila Clemente, don Eustaquio Telada, dona Teresa Arenas y don 
Alfonso Benito; hermano, don Carlos; nietos, obri.uos, pr m s y demas am. la,

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su al Tina a Dios y asi^ir a 
la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, día 16, a las once de la 
misma, desde la casa mortuoria, Tallistas 8, al sitio de costumbre, por lo 
que les quedarán agadecidos.

El funeral se celebrará el lunes 18 a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Vicente.

Doña Isabel Jimcncz-Argücllo de Aguilera
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY 

A los 68 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
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CRONICA ECONOMICA
El problema ferroviario

MADRID, 12.—Y llegó la crisis, la 
caída de la dictadura y la monarquía 
y vino la República. A las Compañías 
de ferrocarriles les cayó encima, ade
más de todo esto, la competencia de 
los transportes por carretera bastante 
liberalmente inspeccionados e inter
venidos por el Estado.

Las Compañías ferroviarias han te
nido en estos últimos cuatro años que 
enfrentarse más violentamente que 
nunca con sus dos enemigos tradi
cionales: el- personal organizado en 
sindicatos marxistas o anarco-sindica- 
listas y los automóviles. Dos friole
ras.

Dejemos el primero y principal 
problema, el cual dicho sea de paso 
dista bastante de resolverse, y vea
mos las repercusiones a que ha dado 
lugar el segundo.

Contestemos en primer término a 
la siguiente pregunta: ¿Por qué el pú
blico prefiere el transporte mecánico 
por carretera al ferroviario?

En primer lugar, porque es más 
rápido; en segundo lugar porque es 
más flexible y se hace de almacén a 
almacén o en todo caso de ciudad a - 
ciudad y no de arrabal de ciudad a 
arrabal de ciudad.

Creemos que la . solución a estos 
tres problemas está sencillamente en 
el espíritu de empresas de las Com
pañías, sobre todo ahora que parece 
que va a concedérseles autorización 
para una nueva emisión de obliga
ciones a plazo superior al de rever
sión. Pero es que a las Compañías 
ferroviarias les pasa algo de lo que a 
ciertas personas de edad: que viven 
de sus recuerdos, de añoranzas de 
tiempos mejores, parecen resignadas 
con su suerte y que casi prefieren la 
incautación del Estado a tenerse que 
molestar nuevamente, a tener que 
moverse, que crear un nuevo nego
cio, porque desde luego el negocio 
de concesión de ferrocarriles está 
muerto y enterrado tal como se con
cibió en 1855.

Figúrense las compañías ferrovia
rias que el negocio empieza ahora 
que son nuevamente concesionarias 
del servicio público. Piensen más en 
el porvenir. El transporte ferroviario 
puede y debe ser más rápido que el 
automóvil. ¿Por qué carretera puede 
hacerse con autocares una media co
mercial de 150 kilómetros por hora 
como hace por ejemplo el «Flugen- 
der-Hambruger», o el «Pacific» o 

Don Domingo Labajo Rodríguez
CANDELEDA 14. (Remitido).— 

Como se había anunciado por la Co
misión, se ha celebrado con esplen
dor indescriptible, el homenaje a don 
Domingo Labajo, maestro que en el 
ejercicio de su profesión ha actuado 
sin interrupción, cincuenta años.

En honor a tanto sacrificio, una 
Comisión compuesta por don Fede
rico Lefler, don Gabriel Núfiez, don 
Julio Méndez, don Juan Monforte, 
don Crisanto Pazos, don Narciso Pe
ralta, don Fernando Carrasco y don 
Eugenio Corredor haciéndose eco 
del sentir del pueblo llevó las gestio
nes que éste le encomendara habien
do sido un éxito tan grande que no 
es posible fijar con exactitud; entre 
los que nos honraron con su presen
cia, figuraban personalidades de to
das las clases sociales, que se despla
zaron de distintos puntos de España 
solo con el deliberado propósito de 
asistir al acto; sintió profundamente 
la Comisión pro homenaje, no en- 

‘ contrar entre nosotros a una repre
sentación del Magisterio Abulense, 
que nos había anunciado su despla
zamiento y no pudieron llevar a cabo 
por las malas condiciones de las re
cientes nevadas de los puertos; pero 
no obstante, el Magisterio provincial 
puede estar satisfecho, por el gran 
número de profesionales que se des-

? plazaron hasta esta villa.
A las once de la mañana la Comi

sión, visitantes y numeroso público, 
marchó a recoger al maestro a su ca
sa que todo emocionado nos acom- 

í pañó hasta el Ayuntamiento donde el 
pleno de éste con su alcalde a la ca
beza, salió a recibirnos; después pa
samos al salón de sesiones, donde el 
miembro de la Comisión don Crisan
to Pazos, le hizo entrega de un álbum, 
con numerosas firmas pronunciando 
unas emocionantes palabras que a to
dos hizo un gran efecto; acto segui
do, la gran masa de público con las 
autoridades, y la Comisión a la cabe
za con el maestro procedió a descu
brir la placa que da su nombre a una 
de las calles más principales, leyendo 
otro miembro de la Comisión unas 
cuartillas; terminadas éstas, nos diri
gimos a las escuelas magnífico recin
to de líneas severas en cuyas espacio
sas galerías se descubrió una lápida 
con una dedicatoria muy expresiva.

Terminadas de leer por don Fede
rico Lefler, maestro, unas cuartillas 
dió la nota simpática un niño de cor
ta edad que espontáneamente leyó 
unas líneas que llevaba preparadas, 
terminadas las cuales nuestro hombre 
besó al niño sonando en aquel mo
mento una atronadora salva de aplau
sos, en este momento, una represen
tación de maestros del partido de 
Arenas de San Pedro le entregó un 
diploma nombrándole socio de ho
nor, después de lo cual, los foraste
ros inspeccionaron todo el edificio 
sacando una satisfactoria impresión; 
terminando el programa con un es
pléndido banquete que ofreció don 
ulio Méndez con expresiones claras 

y terminantes, glosando algunos pun
tos sobre la vida del viejo maestro, 
llegado los postres surgieron multi
tud de espontáneos oradores, mo
mentos después se despedían del que 
fué maestro de todos hoy venerable 
anciano; vayan pues mis felicitaciones 
para la Comisión, para los visitantes 
que tanto sacrificio hicieron, por asis
tir al acto, para las autoridades que 
prontas a dar facilidades, no pusieron 
reparos en nada y para este pueblo 
que en un arranque de civismer supo 
rendir el tributo que merecen los 
hombres sacrificados en aras del her
moso ideal, de la educación del niño.

Eugenio Corredor.

sencillamente de 90 kilómetros por 
hora como el *cote d'Argent». ¿Qué 
razón técnica hay para que en nues
tras principales líneas que atraviesan 
llanuras enormes, que tienen un an
cho de vía superior al de las extran
jeras, no puedan conseguirse éstas o 
parecidas velocidades?

En cuanto al problema de las esta
ciones, que se modernicen las tarifas, 
que se construyan wagones-capiton- 
nés, con juego de ruedas intercam
biables, como hacen en Inglaterra, 
que se organicen los servicios de fac- 
taje y camionaje como cosas inheren
tes al ferrocarril y no como una espe
cie de apéndice molesto y casi no ne
cesario, que el ferrocarril vaya a bus
car a la población y no que ésta ten
ga que buscarle a él, a ver «si hace 
el favor de admitirla».

En la Bolsa, no se pierden las es
peranzas, los valores ferroviarios se 
cotizan alto, creen que las compañías 
saldrán de su marasmo fatalista y se 
pondrán a trabajar a estilo «Wanll 
Street». Eso creemos también nos
otros. Por lo menos el momento no 
puede ser más oportuno.

En la Bolsa de Madrid, esta buena 
posición de los valores ferroviarios 
ha contagiado a la casi totalidad. Ex
plosivos son los más disidentes, pare
ce que tienen muchas dudas muchos 
«complejos» freudianos.

P. T. Avila.—Tip. y Ene. de Senén Martin
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EN LA FUNDICION DE
Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín ehijo, ALAEJOS (Valladolid)

El pueblo de Candeleda 
rinde un caluroso ho

menaje al maestro

¿Hay derecho o no hay 
dererecho?

Por ésta de la fecha ha corrido la 
especie de que la Comisión Gestora 
de la Diputación Provincial de Avila 
ha acordado que uno de su seno va
ya a Santander a comprar nueve va
cas de leche para suministrarla al 
Hospital y es de suponer que a la 
Inclusa y que a la Comisión acompa
ñen prácticos en la materia.

No respondemos a la exactitud de 
la especie—relata refero—pero si la 
tuviera pedimos la palabra sobre el 
particular.

Es indudable que las Comisiones 
Gestoras tienen la facultad, que tam
bién es deber (sin la idea del cual no 
se concibe la gestión de intereses aje
nos), de velar por el buen servicio y 
fomento de los intereses provinciales 
y su recta, austera y honesta admi
nistración y en función de una y 
otros que haya creído conveniente 
el suministro directo de leche a los 
Establecimientos provinciales de Be
neficencia e inclusive que sea plausi
ble su determinación.

Lo que no se explica tan fácilmen
te es que sea necesario el ir a com
prar nueve vacas a Santander, por 
varias razones:

A) Si los gestores provinciales 
hubieran reflexionado un poco so
bre el particular—establecido el su
puesto de que conocen las fuentes 
económicas y productos de la Pro
vincia—no habría escapado a su pers
picacia y conocimiento el hecho de 
que en la Provincia de Avila ha ad
quirido una pujanza extraordinaria la 
cría de ganado de raza lechera y que 
hoy en cantidad y calidad, represen
ta un valor de muchísima considera
ción el número de cabezas de gana
do que existe de dicha clase y el que 
sale de la provincia para explotarle 
en sitios donde se aprecia en mucho 
la calidad y cantidad de sus produc
tos.

B) Es norma de buen gobierno, 
de Naciones y de Pueblos, en las ho
ras que vivimos, no exportar capital 
—divisa—a ningún sitio si puede em
plearse ventajosamente en la nación, 
la provincia o pueblo propio; y el lle
var unos miles de duros a otro sitio 
para comprar nueve vacas habiéndo
las tan buenas o mejores en la pro
vincia es, en primer lugar, un perjui
cio para ésta y, en segundo, ahogar, 
desde la cumbre de la gestión de los 
intereses provinciales, todo estímulo 
de mejora y superación de los pro
ductos que se dan y existen en la 
provincia.

C) Si es deber primordial de to
da Diputación Provincial el fomentar 
los intereses de la provincia a que se 
extiende su jurisdicción, no es medio 
ni aún a título de estimulante el de ir 
a buscar fuera lo que hay en casa 
(que repetimos es tan bueno o mejor 
en este caso y se hallaría unos miles 
de pesetas más barato adaptado a 
medio—clima, altura, alimentos, etcé
tera)— y lo sería, en cambio, si se 
quieren desarrollar los intereses pro
vinciales, hacer la adquisición en la 
provincia, con la promesa y solemne 
compromiso de realizarla en la época 
que se reputara más propicia, de pre
miar aquellos ejemplares que se des
tacaran por sus sobresalientes cuali
dades, ejemplares, incluso, que po
dría adquirir la Diputación.

A estas consideraciones podrían 
añadirse otras de las que suponemos 
enterada a la Diputación Provincial: 
1.^ De poco tiempo a esta parte el 
mercado que la provincia de Avila, 
Segovia y otras limítrofes a Madrid 
tenían en ésta, de vacas de leche, se 
ha perturbado extraordinariamente 
—la Comisión Gestora debe saber 
por qué y si no lo sabe no la perju
dicaría el averiguarlo—, hasta casi 
paralizarle y esto ha traído un perjui
cio, por haberse desvalorizado las va
cas de leche en un 20 por 100 por lo 
menos, a la provincia de Avila d
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Radio España, E A J 2
MADRID 

Programa para mañana, sábado 16 
de febrero de 1935:

14.—Notas de sintonía. «La Ver
bena de lo Paloma» (preludio). Bre
tón; «Alma de Dios», Serrano; «Ro
samunda» Achubert; «Sevilla», Albé- 
niz; ' Rapsodia núm. 1», Liszt; «Los 
jícaros estudiantes», Mediavilla; «El 
Asombro de Damasco», Luna; «So- 
3remesa», por César González Rua
no; «Canción al sol», Mascagni; «La 
Gioconda», Mascagni; «La mala som
bra», Serrano. Noticias de Prensa. 
15‘30.--F. E.

17'30.—Notas de sintonía. Curso 
de castellano, por don Mariano Me
ado; 17'45, — Concierto sinfónico. 
18'45.—Peticiones de radioyentes. 
19.—Explicación del Evangelio, por 
don Valeriano Hurtado Soria. Noti
cias de Prensa. Música de baile. 
19'30.—F. E.

22.—Notas de sintonía. Autores 
líricos en nuestro estudio: Enrique 
Fernández Arbós. Concierto. 23'36. 
Música de baile. 23'45.—Noticias de 
Prensa. 24.—C. E.

bastantes miles de duros. 2.^^ Ahora 
los productores de leche de Avila se 
proponen asociar o están asociados 
no solo para higienizar, pasteurizar, 
homogeneizar, etc., la leche, sino pa
ra poderse defender de una compe
tencia ruinosa y quizá no lícita, de un 
verdadero dampinng, que se hace a la 
producción de ganado de raza leche
ra y de leche de la provincia...; y 3.^ 
En la capital misma de Avila se hace 
un mercado semanal de vacas de le
che que, fomentado, vendría a ser, 
con poco trabajo, respecto de dicho 
ganado, lo que es el de Medina res
pecto del ganado lanar, con lo que 
Avila y su provincia no perderían 
nada.

Ahora bien, si la Comisión gestora 
de la Diputación, guiada por un legí
timo afán de atesorar conocimientos 
y sirviendo de motivo el comprar 
unas vacas de leche, lo que se pro
pone es que uno de su seno haga un 
viaje a Santander que le permita co
nocer la perla del Cantábrico y estu
diar en ella todo lo que hace su pro
vincia por fomentar y desarrollar la 
ganadería y luego aplicar las ense
ñanzas que obtenga en ésta, le roga
ríamos que llevara sus afanes a infor
marse, también, del régimen y admi
nistración de las instituciones de Be
neficencia que titulan de «Valdecilla» 
y como digno remate, con lo que re
sultaría el viaje redondo, se dieran 
una vueltecita por San Sebastián y 
Bilbao y preguntaran en sus respec
tivas Diputaciones cómo entienden 
los intereses provinciales, su regencia 
y administración en orden al fomen
to de los mismos y de lo que han he

EL PARLAMENTO

El precio de los periódicos exige 
“quorum,,

Sesión secreta para tratar de las dietas de los 
diputados socialistas

La sesión de ayer
MADRID.—A las cuatro y diez i 

abre la sesión el señor Alba. En el ! 
banco azul el señor Rocha. En los es
caños un solo diputado. Las tribu- 
ñas, desiertas.

Orden del día.
Se aprueba definitivamente el pro

yecto rehabilitando en su antigüedad 
a los generales, jefes y oficiales as
cendidos-a partir del 13 de septiem
bre de 1923.

Se toma en consideración un pro
yecto de ley por el que se obliga a 
los funcionorios públicos a prometer 
fidelidad a la Constitución.

El referente a la elevación del pre
cio de los periódicos queda pendien
te por haberse solicitado «quorum» 
para la votación.

Restableciendo la Junta calificadora 
de aspirantes a destinos públicos.

. Seguidamente se entra en la discu
sión del proyecto de ley municipal. 
El señor Irujo, nacionalista vasco, 
consume el tercer turno en contra y 
dice que salvo ligeras diferencias no 
tiene inconveniente en aceptar los 
razonamientos del señor Calvo Sote
lo y en principio está de acuerdo con 
el Estatuto Municipal promulgado 
por la Dictadura.

El orador hace una alusión al señor 
Comín que se sienta en los bancos 
de la Comisión y éste le replica di- 
ciéndole que ni es
to que se debate 
con él.

Como el señor 

autor del proyec- 
ni está conforme

Irujo sigue exten-
diéndose en consideraciones y con
sume todo el tiempo señalado para 
su intervención, el señor Alba le 11a- 

cho para aclimatar y mejorar, en un 
cien por cien, la raza de vacas que 
llevan el nombre de Schwyz, por si a 
su regreso y al dar cuenta de su viaje 
y estudios se decidía la Gestora a 
propulsar los intereses ganaderos en 
esta provincia y otros no menos in
teresantes'.

Si no se da el supuesto que esta
blecemos quedaría en pie la pregun
ta con que encabezamos estas líneas.

Y los productores de ganado de 
raza lechera y los de leche de Avila 
y la provincia en el uso de la palabra 
para contestarla.

Darío Benito
Abogado y ganadero

Piedrahita 13-2-35.

ñía la atención, terminando aquél su 
discurso.

El señor Rubio, progresistas, com
bate el proyecto.

El señor Vega de la Iglesia, de la 
Comisión, defiende el dictamen y 
contesta a los oradores que han in
tervenido en el debate. Declara que 
el Estatuto del señor Calvo Sotelo, 
aun con toda su importancia, no deja 
de ser un antecedente.

Se suspende el debate.
Los arrendamientos rústicos
Se reanuda el debate sobre el pro

yecto de arrendamientos rústicos.
El señor Martínez Arenas, nacioña- 

lista, defiende una enmienda al ar
tículo 21, y es rechazada.

El ministro de Agricultura dice que 
es necesario regular las mejoras úti
les que introduzcan los colonos en 
las fincas y pide que se limiten, por
que de no ser así, los propietarios 
corren el riesgo de arruinarse. Tam
bién se deben limitar las exigencias 
de los colonos para que las compen
saciones por mejoras no excedan de 
la renta de un año.

El señor Alvarez Mendizabal, radi
cal, opina que no debe limitarse la 
cuantía de las mejoras que introduz
can los colonos, porque la ley de 
arrendamientos tendrá carácter públi
co y social.

El ministro de Agricultura mantie
ne su criterio de que los arrenda
mientos deben salir del campo pri
vado para entrar en el institucional. 
Sin embargo, en los casos de mejo
ras útiles hay que poner límite, por
que los propietarios no deben estar 
sometidos a la voluntad de los colo
nos. Pide que se retire el dictamen 
para estudiar una fórmula que satis
faga a todos.

El señor Díaz Pastor, de Unión 
Republicana, hace notar que este pro
blema surgió de una enmienda que 
presentó él.

El señor Casanueva, de la Comi
sión, retira el dictámen referente al 
artículo 21, para estudiarle nueva
mente.

Se pasa al artículo 22, y queda 
pendiente de aprobación una enmien
da del señor Daza.

Seguidamente, el Congreso se reu
ne en sesión secreta. Se reanuda la 
pública a las nueve y media de la 
noche, y se levanta.

La sesión secreta
En la sesión secreta se dió cuenta 

de las dos ponencias relativas a las 
dietas de los diputados, y el señor 
Royo Villanova mantuvo la suya en 
el sentido de que el percibo de las 
dietas sea personal.

El señor Pérez Madrigal recuerda 
la muerte del diputado señor Oreja 
Elósegui a mano de los revoluciona
rios, con los que se han solidarizado 
los socialistas.

El señor Marial se opone a la su
presión de las dietas de los diputados 
socialistas.

El señor Reverte defiende su po
nencia basado en el artículo 47 del 
reglamento de la Cámara que impo
ne sanciones a los diputados que de
jan de cumplir sus deberes; pero en

I

tiende que se plantea 
política con la ausencia 
socialista. Recuerda la 
señor Gil Robles, que 

una cuestión 
de la minoría 
posición del 

estimó como
arma política la retirada de una mi
noría, si bien estima que éste no es- 
el caso de los socialistas por haber 
motivos individuales de inasistencia 
al Congreso. Cree que proceden pro
puestas individualizadas para impo
ner sanciones, ya que en la minoría 
socialista hay casos justificados de 
ausencia. La sanción puede consistir 
en que la Mesa no conceda licencias 
más que en casos justificados, o tam- 
bién en exigir el percibo personal de 
las dietas, como solicita el señor Royo 
Villanova.

El señor Pérez Madrigal declara 
(Continúa esta información en la 

4f página)
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Detener 20 Tôî 
no es suficiente 

i WAV QUE CURAR I 
” «^ causa !
Scío cUAOABS FAMEL, medi
cación completa al Laclo-creosota 
tciubfs, coime la tos, desinfecta,ci
catriza, vitaliza y reconstituye 
las mucotas y los bronquios. — 
Adoptado per lotMédicof y 
Uospilcfôsdsi Myndo entero.

J À R À B E 
PAMgL
^■BH^Ë^ 1 6jg IMH COHPa as^n

La Unión y el 
Fénix Español 

COMPAÑIA DE SEGU
ROS REUNIDOS

Capital social: 12.000,000 de 

pesetas efectivas completamente 
desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43
Subdirectores en todas las provin

cias de España, Francia, Portugal y 
Marruecos,

RAMOS EN QUE OPERA 
Incendios.—Mobiliarios, casas, in

dustrias, cosechas, etc.
Vida.—En todas sus combinacio

nes.
Accidentes.—Individuales, Auto

móviles, Responsabilidad civil. Acci
dentes del Trabajo en general. Agrí
cola, etc.

Transportes. — Seguros de los 
Buques, mercancías, por Ferrocarril 
y Correo, de títulos, metálico y toda 
clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo 
con fractura, Saqueo, pillaje e incen
dio en caso de Tumulto popular, 
Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila: 

DmEnuiíii Eipci Dnks
Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

trpA^- ?«^ ^f ^ pÜEiOCAROA, 
" 1955 

« N< AGtNDA5

AOg^tpA GK 8Umt 
CXCTARíO
/tUOlQ^ANOyM Be la CUZNTA DIARIA 
AOCNDA CUUNARiA
AÔCNOA M BOLSILLO - CAfUCT

*aLÚC CALRNOAáW OC USSA

UUnZUAS. FAPGLSRIAS T SAZARRS

FOOSFKC7OSI 
5á£wS5¿aw¿MBwS£iwi iíír^

CALVOS
Regeneración inmediata del 
CUERO CABELUDO y cu
ración fu’minante recuperando 

los cabellos. Pago después 

del resultado 
aparcado 10.009 I JD

Fábrica de 
herramientas de corte

CASA CENTRAL# 

3 E G o V 1 A

Íerret mienta» qoæ íf; brí; am«t>» 
y vend^moft g5i3fasítí-.*«dajBí

Navajas de afeitar y boisiüo. 

fijeras para todos los oëcios. 

Máquinas para cortar el pelo 

y esquilar

Cuchillos de Carntwo 

y., pescadero.

Cuchi Has de Zapatero

Vesxtii dea hoce» y >wr>«daáa». Til<3«^«, ÿj.»!r£9. «« s#qvii#R»7(u»« «$»«

La Ádminisíración de Loterías
que estaba .establecida en la Plaza de la República, número 5, se trasladó 
al número 11 de la misma Plaza, en el lugar que ocupó la Confitería «La 
Flor del Alcázar».

En breve recibirá el Administrador los billetes para el sorteo de la Ciu
dad Universitaria, en el que espera repartir los 7.500,000 de pesetas de 
«gordo» entre la ciudad de Avila y su provincia.

HIPOTECAS - PRÉSTAMOS
Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rús

ticas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde
6 por 100 anual. Informes gratis

CENTRO FINANCIERO—Cortes, 561, pral. deha.—Teléfono 30.991

BARCELONA

O'

BánsnwMtnanaiKH

AGUAS /DINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

lA fAVDBITA” "LA BMIHITA"
PROPIETARIOS : HIJOS DE R.J. CHÁVARRI ANTONIO /AñURA

JABON SALES DE CARABA NA : PASTILLA L25 Y O.ÔO

‘f-v*í *rt*

El comerciante y el industrial que se 
anuncia en la prensa busca, como es 

lógico, la venta de sus artículos.
Ocioso es decir que recomendamos 
con todo interés a nuestros amigos 
los establecimientos y productos 

que se anuncian en

1 MAMO DE m..

ARIAS HERMANOS,

Fíetiy»» <í« ftíílfe» pan»|H«rr«ro.-« y
D» it»»**’** Slîï»X*'■<*’-».'n H«m «r<»> í»»iw*..

■*7
FUERZA 

N MUSCULAR

í^ IO.J‘«¿avíos í -ft.
WWí?

HNCïIGîA 
SCHEEîlAi

te^ \ regenerado *

PROPORCIONA 
EL PODEROSO 

JARABE

Compañía del Pacífico
Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, 

Moliendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del 
puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 17 de marzo
Motonave «Reina dei Pacífico», 14 abril

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIIO^ DE DinEÍDU. Daseo ¿e Dndo, 9

¿CALLOS?!
usando solo tres dias el patentado 

UNGÜENTO MAGICO 
desaparecen totalmente callos 

y durezas, ojos de gallo, ve
rrugas y juanetes 

Hay muchas imitaciones inefica

ces En todas partes, 1'60 pts. 

por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.-Plaza 

San Ildefonso, 5. MADRID

■

Arturo Canales
Entarimados del norte, pino rojo 

Cementos Cosme Asland 
y Cangrejo

Castelar 3 Teléfono n°. 45

Vaciadores
Máquinas de afeitar con hojas for

ma de navaja. Unica que proporcio
nará miles de afeitados perfectos. 

Puede ser vaciada y suavizada y 
por consiguiente mantenida constan
temente con un filo perfecto. 

CAS A ARiAb
SUCURSAL EN AVILA: 

Pl«za Zúrrequín. 8- 
Frente a la Fuente del Rvnníamlen* 

Los viernes y sábados

ttíipectaltí^Sf* en vatuíic 
á-dódu »;}f máquinas de cor
tar pelo, esqihlar, V’da -.lax» 
Je nrnatineni-.ía vQfíáídc.--

i*. >j^H-» -.wxtOh z '>«r!<M**h«*r .fc *í*’***J**'**P^*‘"’ •*** ■••^ ►**»*“ « «ew». *. u <uMW ■>««wu^aw

Tí? fíü^^a de apeíífo^ lo? 
Cístódvs consuntivos, la 
anemia y la debilidad 
l'Cncral, deseparecén con 
ipidez, tomando este ferroso 

reronsîituyenti 
Lado por 1 
dkioa por : 

que esïâ í-
Acódemia Al

venae
nedar ds! es 

I f;efi;iîîisnro s 
1 In bilis. 
Pídese

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

estómago 
es el manantial 

de alegría de la vida"

Cuftícío usteí/p 
con una buena aumentación 
y algunas cucharadas de 

DlGElTÓlilCO 
dei Dr. Vicente

1. ^ FONDA

«LA PARKÍEN*
DE MADRID

Si dsïea usted una residunoia 
agradable no deje de hospedarse 
en Monte**». 14, reformada recien
temente. Pensión completa ocho 
pesetas a dit z, sin pensión cuatro 
pesetas Magníficas habitaciones 
para tamUiaft con fegua corriente, 
««lefaeoión central, coa to «ie ba- 
'■^o, íebVonoii

*RO lETARlO,

»MKafa«BEas?îca8W».«ïiS^^3^^»B^s®^ât^t!^4

wHiinnBHWii ■fcwwfiwwiiniiimHnwRiwunna> tjniiiiBdwiin;inmiæia>

SS OBB Ü3TES 9111 SOS

■n oggi s ®| (Ha®?’ ®itS®&F#)—Seggiu J
Ssfei ái fonenb, Ds^abb^ FnUa«, s^ 

¿9 5»^Éa jfseasb^-

UNAS S.SOO FASINAÓ 
UÁS DR ®.000.000 OATSS 

MAFAS SROORÁFICC^lNDaoaSi 

SECCIÓN EXTRANJERA 
* NNs«M« Bârssttpâ* BKtccnol

Freoi» So ua •jomplor aofle^ttaMl 
CIEN PESETAS 
(fintas* ea {«r?aa ca tata SS9«A^

■a QIHERE AMUSaABCe» EFICA. 
HA, ASUIQE EH ESTE AIWAEie

Asiffibs laí^4aBa j &n U^l i 
KfirtiB» fernsBáo^ 0 y O >- SASgtxsaa

¡REUMATíCOSÍ
Si queréis curar radicalmente 

vuestros dolores, adquirid en 
vuestra farmacia el Tratamiento 
Antirreumático '’KARMEL,,, 

de vende en todas las farmacias 
de AVíL A

AMENA E INTERESANTÍSIMA veNTA en
Lia»ERIAS y PAPCLEDIAS 
V ediiorU) Batny-Balintre. Aoanádu 8» ■ MAOtHO

•*r<rí»«R« •«kSSmOBAwr**'*♦«*** l«»»-X-*<'J**AfcíJ4«.4»**AO«fwMBBA*.««amWMt4 

El Doctor
Justino Parede- 
ro del Bosque

Especialista en garganta, na
riz y oídos ha trasladado su 

consulta a la
Calle de Santísima Trinidad 

núm. 17, pral. izda.
MArRíD

Horas de 3 a 5

'i
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AVILA AL DIA
El Día del Papa

Como oños anteriores el próximo 
domingo se celebrará en nuestra ciu
dad El Día del Papa, que sin duda no 
ha de desmerecer en nada, antes al 
contrario, es de esperar que supere a 
las fiestas que con este motivo han 
venido celebrándose en Avila,

Nuestro Excmo. Prelado celebrará 
a las ocho de la mañana Misa de Co
munión general en nuestro primer 
templo.

Por la tarde tendrá lugar en el sa
lón de la Casa Social Católica un acto 
literario de Homenaje a S. S. el Papa 
Pío XI, en el XIII aniversario de su 
pontificado, en el cual nuestro exce
lentísimo Prelado impondrá el cor
batín Pontificio a la bandera de la Ju
ventud Católica de Avila, que ha si
do concedido por Su Santidad.

Las invitaciones para este acto po
drán recogerse mañana por la tarde y 
el domingo por la mañana en la Casa 
Social Católica.

SE VENDE un coche marca Fiat,^ 
tipo 5,03, berlina cinco asientos, once 
caballos en perfectas condiciones, se- 
minuevo. Para informes dirigirse a 
don José de la Peña, en Piedrahita.

De Enseñanza

La maestra de la escuela de niñas 
de El Oso, doña Catalina Yuste, se- 
licita un mes de licencia por enferma.

—Se ha concedido la excedencia 
en el escalafón al maestro de esta ca
pital don Miguel Tejerina.

El mercado de Avila
Ha estado algo más animado que 

los celebrados últimamente, y se han 
pagado los precios siguientes;

Cebada, a34 pesetas los 100 kilos. 
Algarrobas, a 42.

El tiempo en casi toda la provincia 
es de sol y hielo, pero debido a los 
fuertes temporales pasados las faenas 
del campo han sufrido algún retraso.

MARTES DE 12 A 2
Consulta de Garganta Nariz y Oidos

En el Oran Hotel por el doctor
D. Manuel Herrero de Cabo
(del Instituto Rubio y Cruz 

Roja de Madrid

Animales dañinos
Por el Señor gobernador ha sido 

autorizado don Argimiro Serrano 
para que por medio del envenena
miento proceda al exterminio de los 
animales dañinos que merodean por 
la dehesa de <Manzaneros».

Enfermedades en el ganado
Por la inspección provincial de 

Higiene y Sanidad Pecuarias se ha 
declarado oficialmente la existencia 
de epizootia de Sarna en el ganado 
janar del pueblo de El Barraco.

Denunciados
La Guardia civil ha denunciado a 

Salustiano del Dedo, y Martín Ga
llego, ambos vecinos de Tiñosillos 
por infringir la ley penal de montes.

aSBBBBO BUZ
GARGANTA, NARIZ V OIDOS

Consulta dellalyde3a5
Plazn de la República, 10 2.° deba.

Reunión de alcaldes
En el salón de la Diputación se ha 

celebrado una reunión de alcades y 
representantes de los pueblos de la 
provincia, tomándose importantes 
acuerdos felacionados con las Hacien
das locales, que serán elevados a la 
superioridad para su aprobación.

ENSEÑANZA. Clases particulares. 
Razón en esta Administración.

Malos tratos
Avelino Grande, empleado del fe

rrocarril, se hallaba limpiando en los 
andenes de la estación férrea, sin 
meterse con nadie, y solo procuran
do cumplir su cometido lo mejor po- 
sioic. Se le acercaron tres desconoci
dos y sin mediar palabra 1e maltrata
ron, por lo cual han sido denunciados 
al Juzgado.

Junta Diocesana de 
Acción Catóiica

Cantina Social
Para el sostenimiento de esta Can

tina se han recibido los siguientes 
donativos:

Don José Sastre, 25 pesetas; don 
Arturo González, 15; los niños Pa
blo, Joaquín, José y Fernando Veláz
quez, 5; un católico, 2; Casa Ortiz, 
10; «La Confianza», 25; señor admi
nistrador de Loterías, 5; señora viuda 
de Grande, 25; don Cecilio Rodrí
guez, 2; don Plácido Avila, 5; don 
Ramón Artigas, 5; don José Mayoral 
Fernández, 5; don Pablo Pérez, 5; 
un sacerdote, 7; don Domingo Mon
tes Batanero, 5; una señora, 5.

♦ 
* *

Se reciben donativos en «La Flor 
de Castilla».

Las misas que se celebren en la 
parroquia de San Pedro mañana sá- 

: bado a las ocho, ocho y media, nue- 
I ve, nueve y media y diez, serán apli- 
j cadas por el alma de don Lorenzo 
j Fernández de Soto y Fernández de 
f Soto, que falleció en esta ciudad el 
, 17 de febrero de 1933.

«Avila Agraria»
Hemos recibido el número de la 

■ importante revista «Avila Agraria» 
I correspondiente al presente mes de 

febrero. En él se insertan trabajos y 
1 originales muy convenientes para los 

labradores, que con la lectura de 
ellos podrán ampliar sus conocimien
tos agrícolas, en provecho de sus in- 

, tereses profesionales.
1 La velada de mañana

Hoy se ha distribuido profusamen
te por Avila el programa para la fun
ción teatral que mañana se celebrará 
en el Teatro Principal a beneficio de 
los pobres, y que será el siguiente:

1 .° Sinfonía.
2 .’’ La incomparable obra en dos 

actos y en prosa, de Linares Rivas, 
titulada, «Cobardías».

Reparto.—Doña Matilde, señorita 
j Hernández; Cecilia, señorita S. de la 
I Cueva; Teresa, señorita Ibáñez; Nu- 
) nú, señorita Cruces; Juana, señorita 
j Alonso; Figueredo, señor Arévalo;

Luquitas, señor Fournier; Pepinín, 
i N» N.
I 3.° La preciosa zarzuela de eos- 
, tumbres andaluzas, en un acto, divi- 
j dido en tres cuadros, original de Car

los Arniches y Ramón Asensio Mas, 
música del inmortal maestro Ruperto 
Chapí, titulada, «El Puñao de rosas».

Reparto.—Rosario, señorita E. Her- 
’ nández; Carmen, señorita Ibáñez; 
I Una gitana, señorita Rico; Pepe, se- 
j ñor Fournier (C.); Señor Juan, señor 
j Arévalo; Tarugo, R. C. Riquelme;

José Antonio, H. H.;’Frasquito, J. Es- 
* teban; Cazador 1.° señor Rodríguez; 

■ id, 2.° S. de la Cueva; id. 3.° J. Sáez; 
I Aamigo 1.*’ señor Bustamante; ídem 

2.° señor Jiménez; Un arriero, N. N.
Coro general por las señoritas Bel

monte, Carrillo, Alonso, Fernández, 
Cruces, Hernández, García, Sánchez 
García Ossorio, Barreiro, Rico, Nie
to, y los señores Austamante y Ca- 

i rrero.
El despacho de localidades estará 

establecido desde las once y media 
de la mañana en el Teatao Principal.

Mucho agradecemos la invitación 
que para esta velada nos han dirigido 
los organizadores.

VISADO POR LA CENSURA

A Klíata de Sosa
ADOnOo ÂBCÀDIAS

16 por 100 de Nitrógeno, garantizado.

NITRATO DE CAL lO
15il6 por 100 de Nitrógeno, garantizado.

No hacer compras sin antes consultar precios, condiciones, etc. a 

FRANCISCO RAMIREZ BERNALDO DE QUIROS 
Fábrica de harinas SANTA TERINA.—AVILA

Ecos de sociedad
Necrológica

La grave enfermedad que desde 
hace tiempo venía padeciendo la dis
tinguida señora doña Isabel Jiménez 
Argüello ha tenido en la madrugada 
de hoy el fatal desenlace que era de 
temer dada su avanzada edad.

Los auxilios de la ciencia han sido 
ineficaces para contener el avance del 
mal que minaba su existencia y ha su
cumbido confortada con los auxilios 
de la Iglesia que recibió con edifican
te piedad, que fué práctica constante 
de su vida.

Su viudo, el prestigioso doctor don 
Luciano Clemente Guerra, e hijos, 
están recibiendo con tan triste moti
vo numerosos testimonios de pesar, 
que evidencian el gran predicamento 
que tan ilustre médico goza en Avila.

Unimo'^ el nuestro muy sentido a 
los expresados a la familia doliente y 
deseamos que el alma de la finada 
haya alcanzado el premio eterno por 
sus meritorias obras por lo que ele
vamos al cielo nuestra fervida plega
ría.

Enfermos
Se halla en el mismo estado de 

gravedad el ilustrado funcionario de 
la Diputación don Joaquin Muñóz.

—Se encuentra enfermo el culto 
ingeniero don José Guedón.

—Está restablecida de su dolencia 
la distinguida señora de don Luis 
Duque.

CARTA ABIERTA
Sr. D. Fernando Cid.

Presente.
Mi querido amigo: El sábado reci

bí una carta tuya, que suscribe tam
bién don Luis Zahonero. Digo tuya 
porque nos conocemos bien y en ella 
he descubierto al gran periodista que 
convivió conmigo durante tantos 
años en la redacción de El Diario de 
Avila. La firma del señor Zahonero, 
por otra parte, me ha evocado el ape
llido ilustre de aquel don José, cuen
tista insigne y literato honra de Avi
la que fué buen amigo de mi pa
dre (q. e. p. d.) Todo me ha sumido 
en recuerdos de mi pasada vida de 
periodismo activo. Y, entre esos re
cuerdos, estuvo el de que en ella 
fuiste tu precisamente el que me in
vitaste con el objeto de conseguir 
londos para fines benéficos y socia
les, a escribir en las únicas ocasiones 
que lo hice para el teatro: «La revo
lución», «Alma Española», «La gen
te de agallas», «La muerte del lobo», 
«Vivan los novios». ¿Recuerdas, que
rido amigo?

Ahora a propósito del «hambre de 
tantos hermanos nuestros», me dices 
en tu carta que «no sólo los favore
cidos por la fortuna con riquezas ma
teriales» pueden «satisfacer los fines 
caritativos» sino «los de la inteligen
cia y el corazón» y acucias «mi com
prensión» para «dar adecuada res
puesta».

Aunque el caudal de la inteligencia 
y el corazón, único que poseo, le he 

i derrochado, como tu, en cosas que 
produjeron más honra que dinero, 
si carente de éste por esa causa, to
davía quedan de la inteligencia y el 
corazón reservas que poder ofrecer- 

1 te. Y recordando el buen éxito de ta- 
q iilla que tu mismo reconociste re 
portaron mis modestas contribucio
nes a tus siempre altruistas y genero- 

j sos propósitos, he aprovechado algu
nas horas de estos días, más de los 

¡ dos seguidos festivos, para escribir 
’ una obra que titulo: «El Comedor de 
j Caridad».
! A propósito en un acto, se desarro-

LAS ACADEMIAS MILITARES

¿Y en Avila qué se ha 
hecho?

Las fuerzas vivas de Guadalajara, 
con los diputados a Cortes a la ca
beza han iniciado las gestiones a fin 
de que por el Ministerio de la Gue
rra se decrete la restitución de la 
Academia de Ingenieros a aquella 
ciudad.

—La Diputación de Valladolid por 
unanimidad, y con gran entusiasmo, 
ha acordado adherirse a la campaña 
iniciada por el Ayuntamiento de la 
capital para obtener la restitución 
de la Academia de Caballería, aspi
ración no solo de la capital, sino de 
toda la provincia, vehementemente 
expresada en diferentes ocasiones.

La Corporación tomará un puesto 
de vanguardia en los trabajos que 
sean precisos hasta obtener para Va- 
llad^olid esta reparación, tan justa 
como deseada.

Estos casos, de dos ciudades que 
piden una cosa tan justa como es la 
reintegración de las Academias mili
tares de que fueron sede, parecen es
tar pidiendo que Avila les imite. 
También a nosotros se nos debe de
volver la Academia de Intendencia y 
nos parece que esta es la hora opor
tuna de desechar la apatía y la indi
ferencia y realizar una gestión com
binada con las dos ciudades anterior
mente citadas, a fin de que con esta 
labor conjunta no resulten inútiles 
nuestras gestiones encaminadas al fin 
que todos deseamos.

Información del Parlamento
(Viene de la 2.^ página) 

que es necesario condenar la actitud 
de los socialistas.

El señor Iglesias anuncia que la 
minoría radical votará la ponencia del 
señor Royo Villanova.

El señor Domínguez Arévalo opi
na que quienes combatieron el régi
men con medios ilegales no deben 
percibir dietas.

El señor Gil Robles se muestra 
conforme con la propuesta del señor 
Reverte, y pide al presidente de la 
Cámara que formule propuestas de 
sanciones en casos justificados.

El señor Guerra del Río apoya la 
propuesta del señor Royo Villanova. 
El señor Goicoechea manifiesta que 
existe una incompatibilidad moral.

El señor Reverte mantiene su pro
puesta.

Por gran mayoría se rechaza la 
ponencia del señor Royo Villanova y 
se aprueba la del señor Reverte.

Por último, se leyeron las cuentas, 
que fueron aprobadas.

AL MARGEN DE LA SESION

La reunión para estudiar el testi
monio del alijo

A las seis y media de la tarde se 
reunieron en el despacho del presi
dente de la Cámara, y convocados 

BBV

la en Avila, habla de personas de 
Avila, y lleva incrustada la música de 
ocho canciones bellísim s—así son— 
de Avila y que se encontraron en 
buscas folklorísticas por los pueblos 
recientemente. Todo puede tener po
deroso atractivo para entretener un 
rato y sacar el dinero a los que les 
gusta dejárselo en espectáculos. Pue
de ser un medio más para subvenir 
con deleite a tanta agobiadora sus
cripción el organizar con este mi mo
desto concurso una función teatral en
la que con la intervención desintere
sada de otros artistas, músicos, etcé
tera, podríamos darlo en mayor pro
porción los que, como te digo, no 
poseemos más caudal que distraer 
que el que nos queda de nuestra in
teligencia y de nuestro corazón.

Y aunque ese caudal mío vaya des
gastado, lo que tengo lo ofrezco, 
dando respuesta que tendrá también 
por suya el señor Zahonero, a tu car
ta y quedando, como siempre, tuyo 
buen amigo,

/. Mayçral Fernández, ,,

El subsecretario de Gobernación cree
que nunca se ha realizado en este 

departamento labor de tanta im
portancia como ahora

El señor Lerroux continúa enfermo.--Ha comenzado 
el consejo de guerra contra González Peña

MADRID 15, (4,30 tarde).—El Pre- , 
i sidente de la República recibió esta 

mañana al ex ministro don Cirilo del 
Río, a don Gregorio Ramos, a don

1 Enrique Izquierdo Jiménez, a don 
José Martínez Aranda, a don Pedro 
Armasa y a otras varias personas.

—Esta noche saldrá para Valencia 
el Jefe del Estado, con objeto de asis
tir a la botadura del «Artebo», que 
es el barco en que el capitán Iglesias 
intenta su expedición al Amazonas. 
Acompañan al señor Alcalá Zamora 
el secretario general de la Presiden
cia señor Sánchez Guerra, el jefe del 
Cuarto militar general Ruíz Trillo, el 
jefe del Gabinete de Prensa señor 
Herrero, y el capitán ayudante don 
Gumersindo Azcárate.

—El subsecretario de Gobernación 
recibió a los periodistas a primera 
hora de la tarde, excusándose de que 
no lo hiciera el ministro por estar 
despachando numerosos asuntos en 
sus habitaciones particulares.

Manifestó el señor de Pablo Blan
co que no tenía noticias que comu- 

. I nicarles y les preguntó si se habían 

por éste, los jefes de los grupos par
lamentarios para examinar y acordar 
el procedimiento para que el Parla
mento conozca y delibere sobre el 
testimonio del juez, señor Alarcón, 
sacado del sumario por el alijo de 
armas.

Asistieron a la reunión los señores 
siguientes: Gil Robles, Iglesias (don 
Emiliano), Martínez de Velasco, Alva
rez (don Melquíades), Cambó, Goi
coechea, conde de Rodezno, Lara, 
Barcia, Calderón, Chapaprieta y 
Arranz.

La deliberpción duró algo más de 
una hora.

El presidente de la Cámara dió, de 
esta reunión, la siguiente referencia:

«Se ha estimado indispensable el 
conocimiento directo de todo el su
mario, a cuyo efecto me pondré en 
comunicación con el ministro de Jus
ticia para que se reclame y venga a 
la Cámara, donde lo estudiarán las 
distintas minorías en un plazo de 
ocho días, sin más prórroga, pudien- 
do después formular las conclusiones 
oportunas.»

La CEDA acusará
El señor Gil Robles facilitó la si

guiente referencia:
—El señor Barcia había propuesto 

que para que la Cámara pudiera for
mar juicio exacto, no sólo para la 
acusación sino para la toma en con
sideración de la proposición acusato
ria, era indispensable que se pidiera 
testimonio literal de todo el sumario. 
Siu:^! entendía el diputado de iz
quierda repubiieena que podía pro
ducirse una verdadera indefensión 
por alguno de los encartados.

Después de un cambio de impre
siones hice constar:

Primero. Que la minoría popular 
agraria entendía que en el testimo
nio enviado a la Cámara había ele
mentos sobrados de juicio para for
mular la acusación y que en este sen- 

calmado los comentarios originados 
después de la sesión parlamentaria 
de anteayer con motivo de la propo
sición del señor Velayos; los perio
distas le dijeron que se anunciaba 
revuelo político para dentro de dos 
semanas, a lo que replicó el subse
cretario que nadie puede anunciar se
riamente un acontecimiento, y mu
cho menos político, a plazo fijo y ya 
se sabe que cuando se hace alguna 
anuncio de ese nunca se confirma. 
Nadie sabe, pues, siguió el señor de 
Pablo, lo que va a ocurrir en dos se
manas; ni en un día ni siquiera en 
una hora. En este momento cruzó el 
salón de Canalejas, donde se celebra
ba la conversación, el director de 
Administración local, que se detuvo 
a saludar a los periodistas, deriban- 
do entonces la conversación h<cia la 
ley municipal.

El subsecretario hizo notar que 
una vez aprobada esta Ley municipal 
y el Estatuto de prensa, podrá afir
marse que por el ministerio de la 
Gobernación no ha pasado ningún 
titular que haya realizado una labor 
de tanta importancia como el actual.

—El Presidente de la República ha 
firmado un decreto que mañana apa
recerá en la «Gaceta» autorizando al 
ministro de Hacienda para la puesta 
en circulación con objeto de venta y 
pignoración los bonos emitidos en 
la República Argentina por desblo
queo de créditos atrasados de los ex
portadores españoles.

—El señor Lerroux no asidió esta 
mañana a su despacho oficial del Mi
nisterio de la Guerra por persistir su 
enfermedad gripal.

—Esta mañana se reunió en el 
Congreso la Comisión de Agricultu
ra, que trató entre otro asuntos del 
proyecto de ley de arrendamientos, 
terminando el estudio de varios ar
tículos que seguidaménte se discuti
rán en el salón de sesiones.

OVIEDO.—Esta mañana ha co
menzado el Consejo de guerra con
tra el diputado y cabecilla revolucio
nario Ramón González Peña, para 
quien se pide la pena de muerte y 
doscientos millones de pesetas por 
los delitos de rebelión y robo.

Existía gran expectación y en los 
alrededores del cuartel de Pelayo, 
donde se celebraba el Consejo, se 
habían adoptado grandes precaucio
nes. A la entrada se exigía el «pase» 
de que precisamente tenían que ha
berse previsto cuantos iban a asistir 
a la vista.

Presidió el tribunal el general de 
Brigada don José Iglesias.

A las nueve y media llegó el pro
cesado conducido por la Guardia ci
vil. Leído el apuntamiento comenzó- 
el desfile de testigos, figurando entre 
éstos Javier Bueno, director de 
«Avance» y a las doce se suspendió 
la sesión para terminarla esta tarde. 

tido tenía ya preparada la proposición 
acusatoria.

Segundo. Que sin embargo,pues- 
to que alguien invocaba deficiencias 
del testimonio en relación con el su
mario, podía accederse a lo solicitado 
por el señor Barcia, pero pidiendo en 
vez de un testimonio que tardaría 
mucho en venir, el mismo sumario 
original que puede remitirse en dos; 
o tres días, y

Tercero. Que tan pronto llegue 
en ese plazo brevísimo el sumario 
original, se de un plazo máximo de 
ocho días para que lo estudie quien 
quiera. Transcurrido este término 
quedará libre el camino de las mino
rías para mantener la acusación.

Después de otro breve cambio de 
impresiones, así se acordó por una
nimidad.
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